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自らの手で交通安全～生徒による街頭指導実施 
５月１６日（月）～２０（金）

の１週間、本校教員と生

徒による交通安全街頭

指導が学校周辺の交差

点で行われました。 

 北陵高校では昨年度

より登下校における自転

車の事故が相次ぎ、こ

れまでも全校集会や学級等で交通安全指導を幾度となく行ってきま

したが、今年度は生徒自身がさらに交通安全に対する意識を高める

ことをねらいとして、教員と生徒が一緒になり交通安全街頭指導を行

うこととなりました。今回担当した生徒は、バスケットボール部、バレー

ボール部、ハンドボール部、陸上競技部の部員です。曜日ごとに各

部で分担しました。 

 生徒と教員が校舎周囲の６つのポイント（大藤保育園横、屯田小学

校裏など）に分かれて、自転車の乗り方や交差点での一時停止の仕

方など、具体的に生徒に指導。生徒も、細かく注意されて初めて自

分の自転車マナーの問題点を認識できたようです。 

 今後もこの街頭指導は生徒参加型で数回実施するほか、学校全

体としても引き続き交通安全や交通マナーについて、生徒への指導

を継続する予定です。 

＜参加生徒の声～陸上競技部部長  ３年 山﨑泰斗＞ 

 僕は今回の街頭指導を終えて、北陵生の自転車マナーの悪さ

を痛感しました。イヤホンをつけての運転、荷物をハンドルに

かける、並走、曲がり角で減速しない等、様々な問題が見えま

した。今回の活動を機に、北陵生の自転車マナーが改善されて

欲しいと思うと同時に、自分たちも気づいたことに注意して自

転車マナーを守っていこうと思います。 

 

     ６月の主な行事予定 

 ３日（金） １学年保護者懇談会（午後） 

 ６日（月） 教育実習開始（３週間） 

       スクールカウンセラー来校（午前） 

 ８日（水） 前期中間考査（１０日まで３日間） 

１４日（火） ２学年進路ガイダンス 

１７日（金） 遠足（バス利用）雨天時は２４日（金）に延期 

１８日（土） ３学年前期土曜講習（１回目） 

２０日（月） スクールカウンセラー来校（午前） 

２５日（土） ３学年前期土曜講習（２回目） 

２９日（水） ３学年保護者懇談会 

＜その他＞夏季略装開始、避難訓練、水質検査 

生徒総会が行われました 
 ５月６日（金）に、生徒総会

が行われました。昨年度の活

動報告・会計決算、および今

年度の活動計画・会計予算

について各担当者から説明

があり、生徒から承認を得ま

した。 

 また、今回は東日本大震災

への支援についても議題として取り上げられました。今後の募金活動

の実施や、節電など学校生活における心がけについて、生徒会から

呼びかけがありました。 

 最後に北陵祭について、昨年度のビデオを見ながら今年度の実

施内容について生徒会より説明がありました。 

 

輝け！北陵魂  高体連・高野連支部大会壮行会 
 ５月９日（月）に恒例の

壮行会が行われました。 

５月中旬から６月上旬に

かけて、高体連の札幌支

部大会が各種目で行わ

れるほか、春の野球大会

も行われ、この時期は各

高校とも部活動の活躍に

沸きあがります。本校からも数多くの部が大会に出場しています。 

 壮行会では副校長から勝負についての話など、選手にメッセージ

がありました。また、選手激励として合唱部、チアリーディング同好会

のパフォーマンスに続き、演劇部１年生部員で構成した応援団から

エールが送られ、幕を閉じました。 

 すでにいくつかの種目は大会も終了しておりますが、全道大会、全

国大会（インターハイ）に向けて、選手の健闘を期待したいです。 

★ 

＜高体連・高野連札幌支部大会結果（５月３０日現在）＞ 

 野球部  春季札幌支部大会 予選Ａブロック準決勝敗退 

       （対 北星学園大学附属高等学校） 

 陸上競技部  ３年菊地 ５０００M競歩３位 全道進出 

２年下田 女子やり投げ６位 全道進出 

 男子バスケットボール部  準々決勝敗退 ベスト８ 

 女子バスケットボール部  ２回戦敗退 

 ハンドボール部  準々決勝敗退 ベスト８ 

 剣道部  団体（１勝１敗） １次リーグ敗退 

 柔道部  １年宮下 １００kg級 ９位 全道進出 

１年北島 ６６kg級 ベスト１６ 

 ソフトボール部（千歳との合同チーム）  準々決勝敗退 ベスト８ 

屯田開拓公園横での街頭指導 

野球部の挨拶の様子 



お姉さんと遊ぼう！ 大藤保育園で保育ボランティア 

 ５月１７日（火）～１９

日（木）の放課後に、

屯田大藤保育園にお

いて保育ボランティ

アを行いました。 

 本校では２年前より、

近隣の屯田大藤保

育園との交流を深め

ております。園児が本

校の体育館やグラウ

ンドで遊んだり、秋に

は本校前庭でどんぐり拾いなどを行っています。一方本校生徒は保

育園へ出向いて園児と遊んだり、冬には園内の除雪ボランティアや

雪像作りを行っています。 

 今回は天候にも恵まれ、園児たちと一緒に外で鬼ごっこや砂遊び、

虫探しをしました。園児たちも、お姉さんに甘えて目いっぱい遊んで

もらった様子。帰り際に園児から「遊んでくれてありがとう。また遊んで

ね」という言葉をもらい、生徒も大変充実した時間を過ごすことができ

たと喜んでいました。 

★ 

＜参加生徒の声～３年 塚本佳子＞ 

 周りに小さな子どもがいたことが

ないので、行くまではどう接すれば

いいのか分かりませんでした。しか

し、いざ行ってみると子どもの方か

ら積極的に来てくれたので助かりま

した。小さな子どもと遊ぶのは体力

勝負と聞いていたものの、実際に経

験してみると予想以上で、すごく疲れました。無理して子ども

に合わせるようなことはなくて、小

さな頃の自分に戻って遊ぶことがで

きて、楽しかったです。帰りに、あ

りだとう、また来てねと言われて、

嬉しかったです。保育士という仕事

の大変さとやりがいを、少しだけで

すが分かったような気がしました。 

 

学校をきれいに・・・校舎周囲のゴミ拾いをしました 

 ５月１６日（月）の放課

後、生徒による校舎周

囲のゴミ拾いを行いまし

た。 

 例年、この時期にゴミ

拾いを行っておりますが、

今回はボランティア委

員会の呼びかけにサッ

カー部１年生をはじめ３７

名の生徒が集まり、本校

の敷地内のゴミを集めました。雪解けとともに、さまざまなゴミが現れ

ますが、特に本校の敷地北側の側溝には、多くのゴミが溜まります。

生徒は火ばさみを使いながら、１つ１つのゴミを丁寧に拾いました。 

 また１７日（水）には、前庭の花壇を整備しました。暖かな日差しの

中、花壇の土を起こし、雑草や石を除いて培養土と石灰をまき、土

をふかふかにしました。高校生にもなると、普段スコップなどを使う機

会はほとんどありませんが、慣れないながらも一生懸命に取り組みま

した。 

 ２６日（木）には花の苗も植え、前庭が華やかに飾られました。 

 

                                 苗を植える生  

                                 徒たち。男子 

                                 も積極的に参 

                                 加しました。 

 

【特集】北陵高校の素顔＜１＞ 本校の歴史 

 本校は、昭和４７年４月１日に開校し、今年創立４０周年を迎えます。

当時は、札幌市が政令指定都市に指定され、また冬季札幌オリンピ

ックも開催されるなど、市が大きく発展しつつある時代。それに伴い

人口の増加も著しく、高校不足解消等を目的として本校の設置が決

まりました。開校当初は現在の校舎はなく、中央区の一条大橋横に

あった旧札幌市立一条中学校の校舎を仮校舎として使用していまし

た。現在の校舎が完成したのは、開校後３年目の昭和４９年１２月。吹

雪の中、生徒・教員総出で校舎の引越しが行われました。 

 今回は校舎建築当初の様子を紹介しましょう。 

 

 基礎工事を行っていると

ころ。現在地に校舎建築

が決定するまで、紆余曲

折がありました。当初は新

琴似地区や新川地区も校

地として候補にあがってい

たそうです。 

 写真は昭和４８年の春か

ら夏にかけての様子。 

 

 建築中の校舎。この頃、第

１次石油危機が起こり、建設

資材の価格が高騰。当初の

予算では足りず、校舎建築

が一時中断しました。関係者

による度重なる陳情の結果、

道の補正予算で何とか工事

再開にこぎつけました。 

 

 建築中の校舎を見学する、

父母のみなさん。ＰＴＡによる、

現場作業員へのいなり寿司の

差し入れなども行われました。 

 今ではすっかり古くなった現

校舎ですが、多くの人の願い

によって完成したのですね。 

 

 

 屯田２番通り上空よ

り撮影した、建築中の

本校校舎。右側には

旧校舎時代の屯田小

学校も少し見えていま

す。昭和４８年当時、

校舎周辺は写真のよ

うにほとんどが畑でし

た。 

 

・・・現在、本校は周囲をすべて住宅に囲まれており、かつて畑の真

ん中にあった学校とは思えないほど、環境が変わりました。 

 高校にはいろいろな地区から生徒が集まりますが、地元屯田の学

校として、各種地域行事への参加やボランティア活動を通して、今

後もみなさまとの連携を図りたいと考えております。 

 

■■編集後記■■ 
 今年度よりこの学校だよりを発行することと

なり、第１号（４月発行）より屯田の全町内会

に配布しております。本校の様子をみなさまに

知っていただくことを目的としておりますが、

もし内容についてご意見やご要望などございま

したら、遠慮なく学校まで連絡をください。ま

た、本校ではホームページも開設しており、より詳しい情報を

掲載しておりますので、そちらもどうぞご覧ください。 


